

Obliga EU a Pemex ir a otros mercados (Reforma 08/01/14)

Obliga EU a Pemex ir a otros mercados (Reforma 08/01/14) Por Luis Valle Monterrey México (08 enero 2014).- El anuncio que hizo Pemex el lunes de exportar crudo Olmeca a Europa -refinado más ligero que produce- no es casual, y obedece a que las ventas de éste a Estados Unidos acumularon una caída del 72.4 por ciento en términos de volumen de octubre del 2012 al mismo mes del 2013. En cuanto a valor, el Departamento de Comercio estadounidense reportó ayer que entre los meses de noviembre y enero del 2013, las exportaciones petroleras a su país desde México cayeron 17 por ciento con respecto al mismo periodo del 2012, de 33 mil 476 millones de dólares a 28 mil 612 millones. La cada vez mayor autosuficiencia del sector energético en Estados Unidos, combinado con la poca capacidad de refinación de Pemex para ofrecer combustibles más competitivos está haciendo que la paraestatal dirija su mercado a otros países como los europeos, apuntan analistas. De exportar unos 209 mil 344 barriles diarios de este refinado a los Estados Unidos durante octubre del 2012, el último dato disponible de octubre del 2013 es de 53 mil 657 barriles diarios, de acuerdo con el Sistema de Información Energética (SIE). La mayor parte del refinado crudo que produce México actualmente es muy pesado, lo cual es poco atractivo en otros países, consideró Juan Antonio Romero, director general del Consorcio Petrolero Olmeca. "Pemex está buscando nuevas formas de comercializar el crudo ante dos factores: que Estados Unidos está produciendo crudo de mayor calidad, por ser condensado, y que al mismo tiempo está firmando con otros países como Canadá, desplazando el crudo mexicano", apuntó Romero. "El tema no sólo es de producir más crudo, sino producirlo de mayor calidad". José Pablo Rinkenbach, director general de Ainda Consultores, señaló que también por la caída de exportación hacia Estados Unidos, Pemex ha firmado contratos con Medio Oriente desde mediados del año pasado. "El que procesen crudo ligero mejora la rentabilidad de refinación porque implica menos procesos, por eso están exportando el crudo Olmeca, porque es súper ligero", señaló. Las refinerías de Europa, explicó el directivo, no están adaptadas para otro tipo de crudos más pesados que representan la mayor parte de la producción de Pemex. Rinkenbach dijo que es crítico que la paraestatal busque nuevas formas de mejorar las mezclas de exportación y su rentabilidad, ya que el objetivo para el 2020 es que entre las reservas y producción de crudos pesados éstos representen alrededor del 50 por ciento del total. Información del SIE revela que la composición de exportación de México hacia otros países en octubre del 2012 era de un 77 por ciento del crudo Maya (petróleo más pesado), seguido de un 7 por ciento del Istmo y del 15 por ciento el Olmeca; sin embargo, para octubre pasado esto cambió a una estructura de 85, 9 y 6 por ciento, respectivamente. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo